

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

ANO II

SAN JOSÉ, MIÉRCOLES 17 DE JUNIO DE 1903

NUMERO 491

Propiedades Especiales.

La Emulsión de Scott, como ingeniosa combinación de aceite purísimo de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, levanta la resistencia orgánica, contribuye al aumento de las fuerzas físicas, vigorizando nervios y músculos, regulariza la digestión y estimula el apetito. Además combate los venenos que vician la sangre ó promueve su pronta eliminación, y goza de propiedades especiales y seguras contra las múltiples afecciones del aparato respiratorio.

Un sabor agradable y un aprovechamiento fácil y completo realzan sus méritos terapéuticos. Su

absoluta eficacia

contra la anemia, tisis, raquitis, enfermedades nerviosas, del pecho y pulmones, alteraciones de la sangre, denticiones difíciles y crecimiento rápido, le han conquistado fama universal.

La humanidad no ha podido menos de encontrar en tan benéficos atributos el secreto de la vida.

Todas las zonas y latitudes cuentan ahora por millares las existencias que merced á ella han sido heroicamente arrebatadas de los brazos de la muerte.

Rehúsen las llamadas "tan buenas" ó "más baratas" que la de Scott.

De venta en todas partes.
SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Almacén de ropa hecha

SAN JOSÉ **ROBERTH NOS.** COSTA RICA

Sucursal esquina del Parque Central
—antiguo local ocupado por don Pepe Durán—

Este establecimiento ofrece á su numerosa clientela artículos siempre nuevos. La ropa hecha de corte correcto y confeccionado cuidadosamente empleando materiales de muy buena calidad. Cualquiera prenda de vestir ya sea desde el pantalón de dril hasta el flux de frac más fino podemos vender separadamente.

Surtido completo en pantalones de dril desde C. 1-25. Chaquetas y chaquetones, tanto de dril como de casimir de clases y dibujos, novedad. Para niños tenemos una existencia de vestiditos de dril desde C. 2-40 y de casimir desde C. 4-00.

Camisas, corbatas, ropa interior de lana y algodón, calzado, sombreros, bastones, paraguas, etc., etc., tanto para niños como para hombres.

En trajes de casimir para caballeros estilo inglés y americano ofrecemos un magnífico surtido desde C. 15-00 el flux. Nuestros precios son fijos y muy módicos.

Ricos y Pobres

Príncipes y aldeanos, millonarios y jornaleros atestiguan la inmensa reputación de las Píldoras del Dr. Ayer. Las autoridades médicas recomiendan estas píldoras para los

Desarreglos del hígado, del estómago, estreñimiento de vientre, exceso de bilis, dolores de cabeza é igualmente para el reumatismo, la ictericia y la neuralgia.

Están cubiertas con una capa de azúcar; obran con prontitud, pero de una manera suave y son por lo tanto el mejor remedio casero.

Las Píldoras del Dr. Ayer

constituyen el mejor catártico para corregir las irregularidades del estómago y de los intestinos. Con operar suavemente nada dejan que desear en sus efectos y curan la constipación, despiertan el apetito, estimulan los órganos digestivos y refuerzan el sistema.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

UN BUEN APETITO UNA BUENA DIGESTIÓN UN HÍGADO SANO UN CEREBRO PODEROSO Y NERVIOS FUERTES

Mejores son estos que las grandes riquezas, y podeis obtener estos beneficios por el precio de una botella de Zarzaparrilla del Dr. Ayer, y un pomito de Píldoras del Dr. Ayer. Son las dos medicinas más eficaces que podeis comprar.

Si vuestro apetito fuese escaso, vuestra digestión tardía ó incompleta y os sintieseis nervioso y falto de fuerzas, deberíais tomar la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer

Expelle todas las impurezas de la sangre viciada, la enriquece y la pone roja y da á los nervios fuerza y vigor. Podeis hallaros un poco enfermo ó enfermo de gravedad; podeis ser joven ó viejo; rico ó pobre, no importa como os encontréis ó sintais desde el momento en que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer devuelve la salud á todo el mundo.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer & Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

—DE—
ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarrillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismos.

— PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢	7-00
Nacionales	Nº 1	"	"	100	5 00
"	2	en paquetes	"	100	4 00
"	3	"	"	100	3 00
"	4	"	"	100	2 00

— PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	en Cajetilla,	el 100	\$	7 00
"	algodón	" paquetes	" 100		3 50
"	Trigo	" "	" 100		3 50
Cigarrillos	suelto	de cualquier papel	800		3 00

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quieran los que de eso nada saben, es y será el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa.

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

¡ PUENTES DE EXTENSION !

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto le Arte DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina de los Doctores T. A. Friis y Felipe Gallegos, especialista en esta clase de trabajos

Extraccion sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francesa frente al Parque Central
HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

disponible

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ
Director y Redactor,
Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR
TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción
Por 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado
OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 372, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

“ El Agricultor ”

Cuando nos dijeron: “D. Federico Mora publicará aquí un semidiario de agricultura” nos dijimos: ¿No conocerá D. Federico la apatía que reina aquí por lo útil? No comprendíamos cómo un hombre que en diversas ocasiones había visto fenecer sus bellos proyectos sobre la agricultura patria, todavía se encontraba con aliento para luchar contra la natural indiferencia que reina en esta atmósfera, raramente sacudida por la electricidad de la palabra. Sin embargo, nos dijimos, quién sabe; cuando don Federico se mete en esta empresa, bien estudiada la tendrá. Es muy posible que los agricultores, que son los más en Costa Rica, protejan ese semidiario, para ellos de primera utilidad.

Salieron los primeros números nutridos de material excelente con grabados explicativos de la lectura. ¡Vaya, nos dijimos, al fin don Federico se salió con la suya! He aquí unos números bien interesantes; cuatro planas de lectura en letra pequeña, es decir, todo el periódico de pies á cabeza deleitable é instructivo! No durará mucho tiempo.

Sin embargo, los números se sucedieron con admirable constancia. Quien conozca lo que cuesta aquí un número de periódico, sabrá apreciar los esfuerzos del señor Mora, agregando que “El Agricultor” no era un periódico común, sino excepcional.

Pero todos esos esfuerzos por el progreso, esas esperanzas nobles, no se tradujeron en algo práctico, material, y don Federico Mora hubo de comprender que nuestra atmósfera es mortífera para todo aquello que significa adelanto en el ramo de la agricultura, y que su periódico era una planta exótica difícil de aclimatar, aún en invernadero.

En otros países no más adelantados que el nuestro, El Salvador por ejemplo, el Gobierno, inspirado en los más sanos propósitos, sostiene y fomenta una Revista de Agricultura, y protege las publicaciones que, con igual objeto, se levantan en la

República para ilustrar al pueblo acerca de los procedimientos científicos empleados en otras partes en la clasificación, concimiento y siembra de las plantas, etc.

Pero aquí en Costa Rica, sucede diametralmente lo contrario. Los Gobiernos no han sabido crear una atmósfera favorable á esa clase de publicaciones, y antes de sostener una revista de esa especie que desarrolle científicamente la Agricultura han sostenido y sostienen publicaciones inútiles en el sentido completo de la palabra: el Boletín de las Escuelas y el del Instituto Físico Geográfico, etc, y si no inútiles completamente, si de menos importancia que un órgano de industria ó de agricultura.

“El Agricultor,” como es de suponer, no tuvo siquiera el consuelo de una larga agonía; murió asfixiado, no pudo soportar el peso de esta atmósfera deletérea.

El Gobierno, si es cierto que quienes hoy le forman son personas de patriotismo innegable, amantes del progreso, etc., debió haber sostenido esa publicación y no dejarla morir de asfixia. No podrá alegarse escasez de metálico, penuria, etc.; quien sostuvo el “Boletín Comercial,” bien pudo sostener “El Agricultor.” La muerte de este último ha sido muy sentida por todos aquellos que se interesan de veras por el adelanto de la Patria. Ello nos ha hecho pensar en que el Gobierno en vez de cualquiera de esas revistas inútiles, inspirándose en sanos sentimientos, debe levantar una de agricultura.

Si así no lo hiciera, puede contar una vez más con la reprobación de todos aquellos buenos luchadores que todavía, agitando en una atmósfera pobre en oxígeno, tratan de levantar nuestra agonizante agricultura.

MAUREPAS.

Fragmentos

Tomamos del discurso pronunciado en la reunión inaugural del Gremio de Zapateros por don Carlos Orozco Castro, los siguientes fragmentos que á nuestro juicio, merecen grabarse en la mente del obrero:

“Yo no reconozco la ley del linaje; tengo grabado en el corazón esta otra de la conciencia: la igualdad humana. Mis ideas parecerán á los bien quistos con las delicias olímpicas, fantasías de cerebro soñador y joven; pero de aquí, de la altitud á donde eleva á los hombres el carácter, contemplo sólo un llano: desde la altura del siglo XX, los Himalayas, la enorme y altiva cordillera, presentan tan sólo el aspecto de granos de arena perdidos en

la inmensidad del desierto que el simoun de los tiempos envuelve en su manto abrasador.

No tengo necesidad de decirles que de esa almenada cumbre, nido de buitres, he descendido á este subfondo donde arrancan la vida que en corrientes infinitas gotea sobre el globo los mineros de la luz; y creo, señores, que al descender, he subido, y subido muy alto, á una altura envidiable donde despliegan sus alas, no ya los buitres, sino las águilas del moderno pensamiento que tiende á borrar todas las líneas que dividen á la raza humana en clases, y á amalgamar todos los elementos del progreso para hacer las columnas que han de sostener el templo de la felicidad común, en cuya portada luminosa el ángel de la Libertad, armado de ígnea espada, como el arcángel bíblico, impedirá la entrada á los réprobos y á los tiranos, á todos aquellos que han comerciado con la sangre humana, con el llanto de las vírgenes y con la debilidad de los ancianos.

La teoría del “Contrato Social” no pasa de ser un sueño filosófico que no tiene palpable fundamento pues la mayoría de ilustres pensadores está de acuerdo en reconocer que estamos unidos por el lazo social obedeciendo únicamente á los impulsos de nuestra propia naturaleza. De ahí la sabia frase de Aristóteles: “Es necesario ser Dios ó bestia para vivir aislado.” Sentencia explicada por Spencer de esta suerte: “El individuo se debe á la comunidad se debe al individuo, y éste debe hacer por aquélla lo que aquélla haga por él.”

A la perfección nunca llegaremos, pero sí se habrá logrado, con el esfuerzo progresivo, el mejoramiento de condición para la vida.

El progreso dice Zolá, no se consigue destruyendo sino creando. Vuestra tarea, obreros, debe consistir, no en destruir los montes para ponerlos al nivel del llano, sino en elevar el llano á la altura de los montes.”

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n° 531, me comprometo á ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

Secretaría del Gremio de Carpinteros

San José, Junio 14 de 1903.

Señor Secretario provisional del Gremio de Zapateros. Pte.

Muy señor nuestro:

Por medio de su digna representación, sírvase elevar á ese importante gremio un voto de compañerismo y de entusias-

mo que el nuestro les dirige por el trascendental y penoso paso que han dado, al constituirse en gremio para trabajar de consuno, por la salvación de la clase obrera y el engrandecimiento de la Patria.

Esta fracción obrera á que pertenecemos, se congratula y se felicita, de que todos los hijos del trabajo, hayan respondido al llamamiento general para echar los primeros cimientos del templo de la democracia, teniendo por tribuna la escuela y el taller y por oficiantes los humildes obreros.

Al tener noticia de tan fausto acontecimiento, esta asociación, hace votos sinceros por su larga vida y os invita á colaborar en el sentido de hacer una evolución práctica hacia la vía del engrandecimiento de todos los que acampamos bajo el estandarte del trabajo.

Por disposición de la Directiva, anoche se nombró una comisión á efecto de que os dé el parabién y represente al Gremio de Carpinteros.

De Ud. att° S. S. y amigo en Patria y Libertad.

Arturo Zúñiga A.

José Avalos U.

Presidente.

Pro Secretario.

SECCION NOTICIOSA

ALGUNOS

gobiernoistas hacen alarde de pureza política en la actual administración. Tiempo es ya de que lo prueben con hechos, no ejerciendo presión como dicen que la habrá en la elección de diputados

Un amigo, nos dice que á los electores de una comarca se les impondrá una candidatura oficial y que se hará todo lo posible para llevar á la Cámara á un famoso y empedernido iglesista, mal querido en aquel lugar por sus antecedentes despóticos. El fulano ese es extranjero

A lo que hemos llegado; tener que importar de otras tierras elementos extraños para que nos den leyes y nos gobiernen.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

MEJOR

no lo hubieramos hojeado! Por una ocurrencia fatal volvimos á ver el primer mensaje de la presente Administración: pretendía como una base justa ocupar los puestos teniendo en cuenta sólo las aptitudes del individuo, que á la vez refutaba toda ojeriza y toda venganza. Esperábamos vivir en el reinado de la paz y anhelábamos con ansias llegar a la oportunidad para aplaudir esa acción ennoblecedora pero la venganza ha recaído en los obreros, en los po-

bres hijos del pueblo, allí están las nuevas víctimas escogidas, José Pana, Urbano Portilla, Federico Muñoz B. y Manuel Martínez y á todo esto, quieren que se calle, que se responda á todo amén, amén como el sacristán de nuestro pueblo, pues así decimos y que triunfe la venganza y que triunfe el egoísmo. allá con los reformadores.!

CON QUE

objeto se mantiene profesor de agricultura teórica en el Liceo de Costa Rica? Creemos que para la enseñanza que en aquel establecimiento se imparte, basta y sobra con el señor Anderson que lo es de agricultura práctica. Ahora, si es por lujo para lujos no estamos.

PREGUNTA.

¿Quién recibe los alquileres que produce la casa contigua al antiguo Liceo?

EL MUY

conocido don Manuel Dengo se ha propuesto plantar un sistema transformador, es un socialista *non plus ultra*, pretende á todo trance probar que un albañil puede competir con un mecánico y sobre todo que la venganza es un gran recurso.

Mañana el ingeniero en sus concepciones extrañas propondrá como una gran innovación suprimir á todos en la creencia de que sólo los pasivos son hombres y capaces para todo . . . ¡Ah! si á estas manifestaciones del egoísmo ó de la tiranía personal se pudiera extender patente. ¿no estaría de plácemes el tan célebre opositor del 89. . . . ?

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n° 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

LA PRENSA

de nuestra simpática hermana del Salvador, nos invita á que colaboremos en pro de esa *idealidad* ama la unión Centro Americana.

Nada más hermoso que ese sueño, acariciado por Morazán, Cabañas y Jerez, nada de tanta trascendencia para el porvenir de estos minúsculos paisecitos, expuestos á la rapaz voracidad de esos tiburones de la vieja Europa.

Creemos, que nuestra cultura y nuestro progreso no han alcanzado el grado suficiente para que estas naciones mecidas ayer, y arrulladas en la misma cuna, hoy, separadas por los egoísmos y las mezquindades, puedan, mañana, después de darse el ósculo de bienvenida, ir á habitar la misma casa, repararse como buenas hermanas

el plato de lentejas, vestir el mismo traje azul y blanco que se pusieron cuando eran vírgenes núbiles, sujetarse á las mismas leyes, acatar las mismas reglas obedecer los mismos principios.

De temperamentos distintos, como es el cielo que las cubre, de carácter vario, como varios son los volcanes que desafían el cielo con su arrogancia y sus rugidos, de índole diversa, como diversos son los ríos sobre cuyas espaldas corren las primitivas chalupas de nuestros mayores, los indios, no podrán nunca mientras el lago de unión no vaya cimentándose poco á poco, infiltrándose pausadamente á través de cada generación que nace y se levanta.

Querer hacer la unión sin estar preparados es separarnos más de ese contrato dulce y cariñoso.

Esa juventud liberal que en Centro América hace su evolución será tal vez la llamada á cimentar ese gran principio de confraternidad, locura ó delirio, acariciado y sentido por los que han querido reconstruir la antigua Patria Centroamericana.

Empezemos por conocernos y tratarnos de cerca, estudiemos nuestro carácter, apaguemos los antiguos odios, busquemos en los recuerdos de ayer la nota de cariño y de simpatía, una vez hecho esto, seamos hermanos, que la virtud cristiana, la paz, el amor á nuestros semejantes, la escuela, el trabajo y mediante éste último, el progreso entone su hermosa canción, las comunicaciones se establezcan, el monstruo férreo vomite colérico su penacho de humo en nuestras capitales, el telégrafo con su eterno damorco suene en nuestros oídos trayendo la bienvenida de nuestros hermanos, solo así tendremos unión estable y duradera, á luchar, pues.

DE HEREDIA

se nos comunica, que los autores de un artículo publicado en La Prensa Libre de 15 del corriente contra el Gral. don Joaquín Gutiérrez, son los Directores de un pequeño círculo que hace 15 ó más años viene soñando con mandar á su antojo en aquella patriótica provincia, y que hoy pretende dominar por completo en los demás cir-

culos nacionalistas. Que el señor Gutiérrez es querido y respetado por todos, como lo prueba el hecho de que sus mismos enemigos políticos lo aceptan como Gobernador.

(Comunicada)

grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmedia tan este un oficial irá á su casa y te lo dejará en perfecto estado.

ES BUENO

poner coto á esa juventud que desafortadamente pone sitio al Colegio de Señoritas, todas las esquinas adyacentes á aquel edificio es un hormiguero donde campean, desde el mocoso en faldetas hasta el bigotudo enamorado y es de ver que esas pichnocias necesitan de cuido y eso le toca á la señorita..... [¿?] policía.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

ESE M.

que aparece en "La República" que para deshonor mío resulta ser mi rival aunque no lo debo considerar así, por cuanto la señorita que sonrío conmigo en la tercera avenida no sonrío con él, sino que de él se ríe; viene protestando contra el aviso que publiqué en "El Noticiero". "Dice que es cierto que esa jóven me haya contestado accediendo á poner un clavel en su ventana". Que sabe el señor M. sí, accedió ó no; y que tiene que meterse en lo que no le importa, en los asuntos que le son ajenos, tanto más cuanto que nunca ha tenido el honor siquiera de cruzar una palabra con la preciosa señorita que aunque le pese jala conmigo; además, dice que yo he tomado el rábano por las hojas, pero más probable es que yo lo tome á él por el cuello, y le estrangule como un pollo para que sea un poco más educado, y no insulte gratuitamente á un extranjero que como yo, con nadie se mete. Si él como gran insulto me dice que yo soy un viejo yo le podré decir á él que es un joven muy niño.

X. X.

Noticias por Cable

DIA 14

Austria.— Se sabe ahora en ésta que durante las últimas pocas semanas el Rey Alejandro vivía constantemente con temor de ser asesinado. Cada noche pelotones de tropa registraban el Palacio desde el techo hasta los sótanos. Las puertas que daban á la alcoba de su Magestad se cerraban cuidadosamente en presencia del Comandante del Palacio. La Reina estaba preparada para huir independiente del Rey, pues ella había sabido que Su Magestad ya estaba inclinándose

á la idea de divorciarse y de casarse en seguida con la Princesa Xenia de Montenegro. Los conspiradores también sabían este proyecto y como temían que siguiera la dinastía de Obrenovich dieron principio á su obra de extermínio. Ultimamente el Rey hacía todo lo posible para reconciliarse con sus súbditos desterrados. Esto también contribuyó á aumentar la inquietud de los conspiradores. En el escritorio del Rey encontráronse unos papeles muy interesantes y 10,000 pesos en efectivos.

Correspondencia

Santa Bárbara de Heredia Sr Redactor de:

"EL DERECHO."

Muy señor mío y amigo:

Ocupo hoy las columnas de su estimable periódico para que el público se entere de un hecho criminoso y bestial cometido en estos días y el que tiene alarmado al vecindario por ser la moral la diosa predilecta de nuestros hogares.

Una niña hija de Ramón Alfaro, como de 12 años fué estropeada de un modo salvaje por Bruno Madrigal vecino de aquí. El Médico del Pueblo, Dr. don Manuel de Cascuevas reconoció á la estropeada lo mismo que á Madrial.

Este, se valió de embriagarla con aguardiente á presencia de otros compañeros y luego atentó contra su pudor.

El Jefe Político ordenó la captura y el levantamiento de la información correspondiente al señor Alcalde por medio del parte de estilo, pero este se negó á iniciar el proceso hasta que hubiera parte acusadora, poniendo en libertad al reo, luego que se llevó esa formalidad legal de acusación se inició el proceso, se dictaron las medidas convenientes á efecto de remitirlo junto con la causa á la ciudad de Heredia.

Puesto á disposición del Juez del Crimen, se fugó de noche de la cárcel de aquí.

En este drama inmoral, no se sabe si hay cómplices, pues dos de los compañeros de Madrigal lo único que dicen es que vieron á la niña en casa de su verdugo.

Los compañeros del reo se encuentran presos en Heredia y el reo no so ha podido capturar.

También le comunico que este vecindario va á elevar dos memoriales suscritos por la mayoría y lo mejor de este pueblo uno al Ejecutivo pidiendo que se mantenga en su puesto al Gobernador Gral. don Joaquín Gutiérrez y otra al señor Vicario á efecto de que no nos quite al actual Cura Dr. Volio á quien pide den Alajuela.

Sin más por ahora me suscribo de U att. S. S.

El Corresponsal.

Junio 16 de 1903.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las FACULTADES DE MEDICINAS —Cura la tisis, la bronquitis, la gripe, la tos, el asma— y demas afecciones de las vias respiratorias se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE

"LA VIOLETA"

LA UNIVERSAL FABRICA DE TABACOS

—DE—

Sánchez y Suárez

osotros garantizamos la excelencia y buena calidad de nuestros puros. — Nuestra mano de obra es la más fina de Jamaica pues vdimos de Cuba, donde estuvimos trabajando por espacio de quince años en las principales Fábricas de la Habana. — No otros tenemos la satisfacción de que los inteligentes fumadores nos han de hacer justicia. — Hacemos puros con las formas y condiciones especiales que nuestros favorecedores deseen.

En solicitud de agencia y demás pormenores dirigirse á SÁNCHEZ Y SUÁREZ.

117 Water Lane Kingston-Jamaica

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA

Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á Cj. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á Cj. 39.

BREVA GLORIA

Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTES EN GENERAL

THE MANCHESTER HOUSE

M. & M Jureidini

Almacén importador, situado en el mercado, frente á la Botica Oriental. Esta acreditada casa ha recibido un grande y variado surtido de lanas legítimas, sedas finas, surtido completo de casimires, bordados, tohallas, etc. etc. Todo de la mejor calidad y fresco cada artículo. Vendemos todo á precios baratísimos de acuerdo con la situación, todas las mercaderías son importadas directamente y la casa para mejor garantía del cliente invita al público á hacer una visita. Sucursal en Limón.

LA ULTIMA JOYA

Empresa de Funerales

TELEFONO N.º 142

Avenida 7a. 50 vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas como de agrabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica: 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

disponible

CHICLON
Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

Tipografía de "El Derecho"



Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense
—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia cl. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA
—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud—
Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Transacción, frente á la Plaza del Ganado.
Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del licenciado don Gerardo Echeverría.

PILDORAS



del Dr. AYER

Curan la Dispepsia, Estreñimiento, Jaqueca y Desarreglos del Estómago, Hígado y Vientre.

Son puramente vegetales, Son azucaradas, Son purgantes.

"Con las Pildoras del Dr. Ayer, he obtenido siempre una acción más segura todavía que con otras pildoras muy en uso y que por su crédito se han familiarizado entre el vulgo. Son muy fáciles de tomar y no causan dolores ni repugnancia."

A. MARTINEZ VARGAS, Catedrático de Medicina, Granada, España.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Co., Lowell, Mass., E. U. A.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

Supera á toda otra preparación para la cura de resfriados, toses, bronquitis y todos los demás desarreglos de la garganta y de los pulmones.

Durante muy cerca de medio siglo ha sido este el remedio más popular y eficaz para las afecciones de la laringe y del pecho,—

Bonquera, Pérdida de la Voz, Bronquitis, Asma y Consuncion.

Unas cuantas dosis son usualmente suficientes para producir alivio y abrir el camino á una cura permanente.

D. Benito Torá y Ferrer, Catedrático de la Universidad de Granada, España. Certificado: "Haber examinado q" mica y medicamento el Pectoral de Cereza, preparado por el Dr. Ayer y Co.

Sus efectos son seguros en todos aquellos casos, cuya indicación sea acertada, y es un medicamento que no conoce rival para la curación de la Tos, Bronquitis aguda y crónica, Catarros, mucosos y secos, agudos y crónicos, infartos pulmonares y en una palabra, para cuantas enfermedades radican en el aparato laríngeo y pulmonar."

Dr. TOMÁ.

Preparado por el

Dr. J. C. Ayer y Cia., Lowell, Mass., E. U. A.